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Bericht Vizepräsident Sportbetrieb olympische Sportarten 
 
Ich habe das Amt des Vizepräsidenten Sportbetrieb Olympische Sportarten am 24.03.2019 
übernommen. Das Amt wurde bis dahin kommissarisch vom damaligen Präsidenten Bernd Potthoff 
und dem Vizepräsidenten Nachwuchs-/Spitzensport Dr. Jens Hinder betreut. Eine Einarbeitung oder 
Übergabe konnte aus diesem Grund nicht vorgenommen werden. 
  
Durch meine bisherige Arbeit im Radsportverband NRW und die dort erworbenen Kenntnisse und 
Kontakte konnten die Aufgaben reibungslos übernommen werden.   
  
Zu meinen Aufgaben gehört die Betreuung des Straßen-, Bahn-, MTB-, Cyclo-Cross, BMX und 
Paracycling Sports. In den Disziplinen Straße und Bahn habe ich die jeweiligen NRW 
Meisterschaften sowie die Deutschen Meisterschaften Bahn in Köln und BMX in Stuttgart und einige 
Bundesliga-Wettkämpfe in Düren und Leopoldhöhe besucht. Im Rahmen der Cologne Classics in 
Köln-Longerich wurde der Europacup der Paracycler ausgetragen. Nach einigen Jahren Pause 
konnte auch wieder eine NRW Meisterschaft Bergzeitfahren in Winterberg – Siedlinghausen 
stattfinden. 
 
Im Bereich MTB musste der Besuch der NRW Meisterschaft aus terminlichen Gründen abgesagt 
werden. Unter anderem fanden Besuche beim Sparkassen Giro Bochum, dem Start der Deutschland 
Tour in Hannover, Rund um Köln und dem Sparkassen Münsterland Girostatt. Dort konnten viele 
positive Kontakte für 2020 geknüpft werden. 
 
Der persönliche Präsenz des Vizepräsidenten wurde von den Veranstaltern und Sportlern, 
insbesondere im Bereich BMX, sehr positiv aufgenommen und als Anerkennung der Arbeit in dieser 
Sportart verstanden. 
 
Zur Überprüfung der Entwicklung der Starterzahlen im Zuge der neu eingeführten 
Lizenzklassenreform habe ich fast alle Straßen- und Bahn-Rennen besucht. Hier wurde den 
Veranstaltern im Vorfeld Hilfestellung bei der Gestaltung der Ausschreibung gewährt. Dies wurde 
sehr positiv angenommen.  
 
Im Bereich der Lizenzklassenreform besteht eine enge Zusammenarbeit mit dem BDR. Dies wurde 
vom BDR sehr geschätzt und auf der Fachwartetagung am 19.11.2019 in Frankfurt deutlich 
hervorgehoben. 
 
Die Terminkalender der Bereiche Straße und Bahn sehen für 2020 eine konstante Entwicklung 
voraus. Im Bereich Cyclo-Cross ist ein Zuwachs an Veranstaltungen bereits jetzt absehbar. 
 
Bei den KT‘s der von mir vertretenen Sparten besteht nach wie vor Verbesserungsbedarf in der 
Organisation und personellen Ausstattung. Hier bin ich in regelmäßigem Austausch mit den 
jeweiligen KT-Sprechern. 
 
Hermann Schiffer 
Vizepräsident Sportbetrieb Olympische Sportarten 
 
 
Elsdorf, im November 2019 
 
Hermann Schiffer 


